

笑楽幸



土佐清水市立清水小学校
校長室便り 令和3年12月17日

今年も少なくなりました

今年も後2週間ほどとなりました。…と言うことは暦の上では12月、季節は冬を迎えています。が日中はまだまだ半袖、半ズボンの子供が汗をかきながら遊んでいます。

一体この気温はどうなっているのでしょうか。テレビの話で申し訳ありませんが、環境問題に一石を投じるようなドラマがあり、最終回を見ました。以前も同じような名前がドラマがあったように思いますが、その時の記憶はありません。

アメリカのハリケーンは、この時期にしては高い気温と北極側から流れ込んでくる冷たい風がぶつかり合って起きたものでした。温暖化により北海道周辺でも赤潮が見られたり…と世界の環境がこれまでは変わってきていることに気付かないはずはありません。

今回そのドラマを見たのは、私の連れ合いが見ていたもので、たまたまだったのかも知れませんが、世界中で起きているさまざまな自然現象がテレビで取り上げられているテーマと重なっている気がして、番組終了まで見ていました。

さて私は科学者でも環境問題をはじめとしたさまざまなことを理解している専門家でもないので、偉そうなことは言えませんが、みなさんは現在起こっているできごとについてどのように感じているのでしょうか。

コロナ感染症は現在一定抑さえ込まれているようですが、『オミクロン株』など、新たに確認されています。『オミクロン株』の特徴としては、感染する割合が高いことが言われています。これまではマスクの着用の有無や距離、空間によっては濃厚接触者として該当しなかったものが、マスク着用の有無にかかわらず、同じ空間にいた場合は、濃厚接触者になることなどが分かってきました。これからは年末年始、人の往来も多くなることと思います。今まで以上に気をつけていきたいものです。

◆◆修学旅行が終わりました◆◆

9月末から10月の初めにかけて予定していた修学旅行。感染症予防から延期となっていました。が、先週無事に修学旅行を終えることができました。

全国的にも感染拡大が抑えられていたこともあり、予定していた広島・岡山方面での修学旅行となりました。また、出発日が12月8日と言うことで太平洋戦争の開戦と重なったこともあり平和学習を進める中ではとても大事な修学旅行となりました。

日程等は例年の通りでしたが、12月の出発となったため、出発時にはまだ夜も明けておらず、暗い中での出発式となりました。また道中の風景も山々がきれいに色付いていたり、街にはクリスマスや師走を感じさせる風景も見られるなどこれまでは経験したことのない季節での修学旅行と

なりました。子ども達も5年生の時に宿泊学習を経験しておらず、不安な人達もいたようですが、ケガや病気もなく元気のよい2泊3日旅行を終えられました。



旅行先で清水小学校の子ども達だけ、校舎で待たせていたように見えました。見学場所では、真剣に人の話を聞きメモを取っている人達が多くいたことに校外学習、体験学習の良さを感じたことでした。

ちなみに児童のあいさつの中に「また来たいです。」と言う感想を言っていました。言葉だけでなく、コロナ感染等が落ち着いて、安心して行けるようになれば、同じ経路をたどってみるのもいいかもしれませんね。

最後になりましたが、今回修学旅行実施にあたり、ご理解ご協力をいただいた総てのみなさんに感謝いたします。ありがとうございました。

□□鍛える□□

少し早いかもしれませんが、お正月に楽しみにしているスポーツがあります。

元日からテレビで放送されていますが、『全日本実業団駅伝』と2日、3日の復路で行われる『箱根駅伝』が楽しみにしているスポーツです。みなさんはいかがですか？

しっかりと目標を持ってそれぞれの企業、大学がこの日のために練習し、頑張ってきています。自分だけが頑張っているのではないため、結果に繋がらない場合もあるかも知れませんが、それでも選手の人達一人一人がチームのために、鍛え頑張っている姿に感動します。

清水小学校では一昨年の『黒潮町駅伝』での優勝トロフィーを引さげて、1年ぶりの参加となります。現在、朝と放課後に外部からもコーチを招いて40名ほどの児童が練習に励んでいます。

運動会でもそうですが、子ども達が一生懸命になっている姿は、見ている人に感動を与えます。速さは違えど真剣に頑張っている1年生から6年生まで、息を弾ませ、しんどいはずなのに顔はいきいきと輝いて見えます。

子どもにとって「頑張ろう、頑張りたい」という目標があることは、本当に大切なのだと言うことを改めて感じる瞬間です。

それと同時に頑張る姿を見ていると、どんなことにも真面目に取り組める子どもを育てていきたいと思いがまします。絶対ではないかも知れませんが、人の話がしっかり聞け、真面目に取り組める子どもの成長は著しいものです。

練習に参加している児童。練習期間は短いです。練習をしていない子ども達とは走り方がまったく違ってきます。走るフォームがきれいで、『鍛えてきた』と言う成果の表れだと思います。

本番は、1月8日 土曜日 9:30 スタート 場所は黒潮町(旧佐賀町 佐賀中学校周辺)です。選手のみなさん、これからもケガをしないように心も体も鍛えて頑張ってください。